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Abstract (en)
The sorting machine includes a transport conveyor (8) bringing the products (9) to be sorted, and a system for sorting on the basis of signals derived
from a detection station. The signals are memorised in order to facilitate the sorting process. A neuronal analysis system is provided for processing
the detection station signals. Detectors are provided for determining the exact position of the products as they move along the conveyor, so that they
are directed into one of several hoppers (7a-7d) according to the results of the identification. The detection station includes a laser source directing a
polarised beam on to the products, and a camera receiving the resulting beam via further filters.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une machine de tri de produits plastiques comportant un systeme de transport (8), des moyens de trier des produits
(9) en fonction des signaux résultant d'au moins une station de détection (81) et mémorisés par des moyens de mémorisation (8701), un systéme
d'analyse neuronale (870) recevant et traitant les signaux de la station de détection, caractérisée en ce que les systemes de transport comportent
des moyens (2, 3, 4) de mise en file des produits (9), des moyens de détermination (61, 62, 65) de la position précise des produits pour déclencher
la mise en oeuvre de la station de détection au moment du passage de la méme partie de chaque produit (9), la station de détection effectuant le
tri en fonction de conditions de tri apprises par des moyens (877, 876, 875) d'apprentissage des conditions de tri, ladite station de détection étant
constituée par un faisceau laser (84) polarisé par un premier filtre (841) et une caméra (86) recevant une partie directement incidente du faisceau
(84) apres que celui-ci ait traversé un second filtre (85) et une autre partie du faisceau (84) qui a traversé chaque produit avant d'atteindre le second
filtre (85). <IMAGE> <IMAGE>
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